

Van: Sarie Abdeslam <info@dounia-news.com>

Aan: veerle.solia@amsab.be

Datum: 11/28/2010 10:12 AM

Onderwerp: DN n° 147 : Semaine du 22 au 28 novembre 2010

[DN n° 147 : Semaine du 22 au 28 novembre 2010](#)

[Tribune libre](#) [Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

[Archives](#)

... Hommage à nos martyrs . . . Abraham Sarfaty . . . Le Maroc et l'Europe
Conventions de coopération avec l'Espagne et l'Italie . . . Nador : Bientôt un
consulat néerlandais ? . . . Les SDF en Belgique . . . La flamandisation de la
représentation de l'Islam est-elle en marche ? . . . Belgique et Maroc signent un
nouvel accord de coopération . . . ALI AARRASS: UN BELGE PAS COMME LES
AUTRES ? . . . Où loger l'amitié maroco-flamande ? . . . Journée internationale des
Migrants . . . Les Français d'origine maghrébine lourdement discriminés . . . La
religion musulmane, facteur discriminant à l'embauche en France . . . Statistiques de
l'immigration . . . Agenda ... Archives ... Inscription ...

Hommage à nos martyrs

Abraham Serfaty, est décédé le jeudi 18 novembre 2010 à Marrakech à l'âge de 84 ans. Il restera l'un des plus célèbres opposants à l'ancien roi du Maroc Hassan II. Il a également été aussi un fervent défenseur de la cause palestinienne. Rendons à cet homme illustre, un hommage solennel pour sa bravoure et son combat contre le colonialisme français et contre toutes les injustices.

Justement, c'est l'occasion pour moi de rendre hommage à nos militants exemplaire et historique comme Abdelkrim Khattabi qui a combattu vaillamment les Espagnols et les Français. Un fervent hommage à tous les militants assassinés et disparus comme Mehdi Ben Barka et Elmanouzi Houcine.

Rendons hommage aux militants combattants, morts ou vivants tels Allal Ben Abdellah, Abderrahim Bouabid, Abdellah Ibrahim, El Amaoui Noubir, Amin Abdelhamid, Driss Benzekri, Driss Elyazami et beaucoup d'autres. La liste est longue et risque de devenir exhaustive.

Rendons également hommage aux morts et aux survivants de Tazmamart comme Marzouki Ahmed victime récemment des barbouzes qui l'ont bien malmené à Bruxelles il y a deux semaines.

Rendons aussi un grand hommage à toutes les femmes et tous les hommes qui ont milité et ont souffert dans le silence et dans l'anonymat et à tous ceux qui luttent encore aujourd'hui pour défendre le droit des handicapés, des femmes, des étudiants, des ouvriers, des paysans, des enfants, de l'environnement, de la démocratie de la liberté d'expression et de la justice.

Je rends hommage à tous les combattants de l'ombre, qu'on n'a jamais connu et qu'on ne connaîtra jamais. Ce n'est que le top de l'iceberg. Chaque village et chaque ville a eu son Tazmamart et ses martyrs. Chaque village et chaque ville a eu ses veuves et ses orphelins, victimes de kidnapping et de disparitions de leurs parents et proches parents. Combien d'étudiants innocents ont payé chèrement leur engagement dans le mouvement étudiantin.

Hommage à tous ceux qui ont combattu contre l'occupant français et espagnole pendant le protectorat et hommage à tous ceux qui ont fui leur pays pour des représailles d'un Makhzen sans pitié pendant la période des années de plomb. Hommage enfin à tous les journalistes qui ont payé chèrement leur audace et leur engagement de dire et d'écrire librement la vérité telle quelle.

Ces dizaines de milliers de militants sont nos héros historiques et notre fierté. Ils méritent aussi leur place dans les manuels scolaires et pour pérenniser leur mémoire donnons leur des rues, des boulevards, des routes, des aéroports, des ports, des bâtiments officiels, des écoles, des université, des centres culturels, et des bibliothèques. Ils ont droit à des statues dans tous les jardins publics partout au Maroc pour qu'on puisse les voir, les entendre, les écouter afin de perpétuer leur charisme et suivre leur exemple pour un monde meilleur et pour un Maroc moderne, indépendant et démocratique.

Malheureusement, le Makhzen avec son amnésie sélective laisse peu de place et peu de mémoire à nos martyrs.

Heureusement, il y a toujours des hommes et des femmes honnêtes, écrivains, artistes, journalistes, chercheurs et historiens qui luttent contre l'amnésie historique..

Sarie Abdeslam
Bruxelles, le 28 décembre 2010

Fmvj-France
33 avenue Pablo PICASSO, boîte 213 ; 92000 Nanterre
mèl : fvj.france@club-internet.fr

Forum Marocain Vérité & Justice – France

Communiqué

Le FMVJ en France apprend avec une immense tristesse le décès, le 18 novembre 2010, de notre ami et camarade Abraham SERFATY.

Tout en s'inclinant devant sa mémoire, nous présentons nos sincères condoléances à sa femme, son fils, à sa famille, et à ses amis et camarades.

Dès son exil forcé en France, Abraham a rejoint le cercle des exilés et des réfugiés politiques marocains regroupés dans leur organisation le REPOM, qui a donné naissance après « l'amnistie générale » à notre FMVJ- F. Abraham participa avec énergie et un esprit ouvert et consensuel aux débats, aux réflexions et aux activités du REPOM, pour faire avancer nos revendications de libérations de tous les détenus politiques au Maroc et le retour sans aucune conditions au pays de tous les exilés. Après l'amnistie générale du 9 juillet 1994, le pouvoir voulait faire du cas Serfaty une exception, mais l'ensemble des membres du REPOM et des démocrates et progressistes marocains ont continué le combat jusqu'à son retour en 1999.

Abraham Serfaty a marqué un grand nombre de ses compatriotes, par son intégrité intellectuelle, son courage et son abnégation à défendre la cause du peuple depuis son jeune âge. Il a adhéré au PCM au milieu des années 1940. Sa lutte pour l'indépendance de son pays lui a valu le bannissement du Maroc en 1952, puis du temps des années de plomb il a été arrêté, torturé et emprisonné plusieurs fois, dont la dernière en 1974 pour être condamné à perpétuité lors du grand procès de janvier 1977. Libéré en 1991 et chassé de son propre pays par Hassan II et son bras droit d'alors, Basri, pour être exilé jusqu'en 1999.

Un éternel défenseur de la liberté et de la démocratie vient de nous quitter et nous ne pouvons oublier il a été le symbole de l'antisionisme et de la défense du peuple palestinien. Le Maroc et le Mouvement Démocratique en général seront privés désormais de cet homme de valeur. Mais nous garderons précieusement au fond de nos mémoires ses écrits et ses cris. Un homme de justice que le Maroc méritait.

Que son âme repose en paix avec nos martyrs et camarades de lutte pour la dignité et la justice.

Le Forum Marocain Vérité & Justice en France

Le 19 novembre 2010.

Le Maroc et l'Europe

Sous le Haut Patronage de Sa Majesté le Roi Mohammed VI, le Conseil de la communauté marocaine à l'étranger (CCME), le Centre de la culture judéo-marocaine (CCJM, Bruxelles), la Bibliothèque Nationale du Royaume du Maroc (BNRM) et le Ministère délégué chargé de la communauté marocaine de l'étranger (MCMRE) présentent l'exposition itinérante « Le Maroc & l'Europe, six siècles dans le regard de l'autre ».

Il s'agit d'une exposition produite par le CCME et le CCJM, et qui a connu un franc succès auprès du public et de la presse lors de son passage à Bruxelles à Bruxelles du 14 octobre au 14 novembre. Elle sera visible par le public marocain à la Bibliothèque Nationale du Royaume du Maroc à Rabat du 25 novembre au 31 décembre 2010, avant d'entamer une grande tournée internationale (Séville, Anvers, Amsterdam, Paris, ...).

Merouane

La fondation Hassan II signe des conventions de coopération avec l'Espagne et l'Italie, dans le cadre de ses activités...

La fondation Hassan II signe des conventions de coopération avec l'Espagne et l'Italie, dans le cadre de ses activités en faveur des marocains résidents à l'étranger en vue de leur promotion économique et socioculturelle, de leur intégration dans leur milieu d'accueil et de la préservation de leurs droits. Ces accords visent à promouvoir un travail conjoint avec ces partenaires pour réduire les difficultés des Marocains résidant à l'étranger, dues notamment à la crise économique et favoriser leur intégration et leur réinsertion dans le marché de l'emploi.

Source : 2 minutes

Nador : Bientôt un consulat néerlandais ?

La ville de Nador devrait accueillir une représentation étrangère de plus, l'année prochaine. En effet, le Royaume des Pays-Bas envisagerait l'ouverture d'un consulat dans cette métropole du nord-est marocain, la deuxième représentation consulaire au Maroc après celle de Casablanca.

Lire la suite : <http://www.yabiladi.com/articles/details/3660/nador-bientot-consulat-neerlandais.html>

CHAQUE ANNÉE, DES CENTAINES DE SDF MEURENT DE FAIM ET DE FROID EN BELGIQUE !!!

Le Comité Social
de la Ligue Islamique Interculturelle de Belgique
organise des distributions de repas en faveur des SDF

Quand ? : 2 samedis par mois à partir du 20 novembre 2010

Où ? : dans les gares Centrale et du Nord

Si toi aussi tu te sens concerné par la situation des plus démunis et que tu souhaites te rendre utile,
saches que tu peux apporter ta contribution:

En faisant un don, aussi minime soit-il, au n° de compte inscrit sur l'affiche jointe à ce mail
En leur offrant des couvertures pour l'hiver qui approche.

Pour cela, 3 permanences sont prévues :

Quand ? Le 27 novembre 2010 de 14h à 16h et le 03 et 10 décembre 2010 de 14h à 16h

Où ? Dans les locaux de La Ligue

Adresse : Rue Joseph Claes, 68 – 1060 Saint-Gilles (Proximité gare du midi et porte de Hal)

Pour plus de renseignements, veuillez contacter : Zakaria au 0484/089.080 ou Fatiha au 0488/907.735

La flamandisation de la représentation de l'Islam est-elle en marche ?

Alors que les concertations pour une nouvelle forme de représentation des musulmans de Belgique sont sur le point d'être clôturées (le rapport final de l'EMB est attendu pour la fin de cette année 2010), des initiatives fleurissent ça et là. Ainsi, un centre flamand d'expertise sur l'islam (MANA VZW) a été inauguré ce vendredi 19 novembre 2010. S'agit-il d'un nouveau...

Pour lire la note entièrement, veuillez cliquer sur le lien ci-dessous :

<http://mediation.blogs.lalibre.be/archive/2010/11/21/la-flamandisation-de-la-representation-de-l-islam-est-elle-en-marche.html>

Emploi: Belgique et Maroc signent un nouvel accord de coopération

Cet accord a été signé lundi par la ministre belge de l'Emploi et du Travail, Joëlle Milquet, et son homologue marocain, Jamal Rhmani.

La Belgique et le Maroc ont signé lundi un nouvel accord de coopération bilatérale en matière d'emploi, lequel entrera en vigueur le 1er janvier prochain. Celui-ci aborde plusieurs thèmes, dont le dialogue social, les relations professionnelles, la négociation collective, la santé et la sécurité au travail, ainsi que la promotion de l'égalité des chances entre hommes et femmes et la lutte contre les discriminations au travail.

Les deux ministres ont salué à cette occasion les "relations de coopération fructueuses" développées depuis 10 ans entre les deux pays dans les domaines de l'inspection du travail, de la sécurité au travail, du dialogue social et du règlement du conflit du travail, ainsi que de la lutte contre le travail des enfants.

Source : Lalibre.be

ALI AARRASS: UN BELGE PAS COMME LES AUTRES ?

Ali Aarrass est né à Melilla. Pour des raisons familiales, il se retrouve en Belgique où il obtient la nationalité. Après plusieurs années, il rejoint son père resté dans l'enclave espagnole située en territoire marocain... où il est arrêté!

C'est la conséquence des attentats survenus à Casablanca en 2003. Torturés dans les geôles marocaines, des prisonniers accusent notre compatriote de complicité dans cette affaire. Mais après trois années d'enquête et de procès, sans la moindre preuve à charge, les tribunaux espagnols établissent sa totale innocence. Pourtant, Ali demeure incarcéré... dans l'attente de son extradition vers le Maroc pour «terrorisme».

Amnesty International Espagne a réagi : «Exhortez les autorités à ne pas extrader Ali Aarrass vers le Maroc car il risquerait d'être détenu au secret, de subir des actes de torture et d'autres mauvais traitements, ainsi que d'être victime d'un procès inique».

Confrontée à la détérioration de son état de santé, la famille d'Ali Aarrass envisage d'attaquer l'État belge, pour son indifférence et sa passivité dans le traitement de ce dossier. Et l'avocat de M. Aarrass de rappeler que le représentant du Consulat belge en Espagne lui a déclaré que dès l'instant où ils quittent le territoire, il existe deux types de citoyens belges : ceux qui le sont d'origine... et les autres !

Le vendredi 19 novembre, le conseil des ministres espagnol a décidé d'extrader Ali Aarrass vers le Maroc ! Il y a urgence: sa famille et des citoyens belges se mobilisent chaque jour: <http://www.freeali.eu/>

Pour en savoir plus: <http://leclea.be/#Aarrass>

Le CLEA

Où loger l'amitié maroco-flamande?

Daarkom", la maison des cultures maroco-flamande à Bruxelles, voit ses subsides diminuer. Son avenir est dès lors menacé. Bert Anciaux, ex-ministre de la Culture flamand, a poussé un cri d'alarme dans la presse pour sauver "Daarkom" , la maison des cultures maroco-flamande. Elle a été créée en mai 2006 grâce à un accord entre la Communauté flamande et le Maroc , avec une...

Cette note a été publiée le mercredi, 24 novembre 2010

Pour lire la note entièrement : <http://vivreensemble.blogs.lalibre.be/archive/2010/11/24/ou-loger-l-amitie-maroco-flamande.html>

<http://www.google.com/url?sa=X&q=http://www.lalibre.be/debats/opinions/article/625272/ou-loger-l-amitie-maroco-flamande.html&t=ga&cad=CAcQAhgAIAEoATABOABAh6ez5wRIAVB-WABiAmZy&cd=cc4dKgyWPos&usg=AFOjCNEZvgczVK5-VmdwRXJrWUR6GEDhBA>

Radio 1812 et la Journée internationale des Migrants: à un mois du 18 décembre!

A seulement un mois de la Journée Internationale des Migrants (JIM), 51 stations de radio ont eu le plaisir de confirmer leur participation à l'événement de Radio1812 une fois de plus cette année. Vous pouvez aussi lire le document en cliquant ici <http://www.december18.net/node/4695>

Contactez nous à radio1812@december18.net

Décembre 18 se retrouve dans sa dernière étape de sa campagne de pétition qui a duré six mois pour l'occasion du 20ème anniversaire de la Convention de l'ONU sur les travailleurs migrants. C'est pour cela que nous avons besoin de votre soutien et que nous vous demandons, ainsi que à vos amis et collègues, de signer notre pétition ici:

<http://www.migrantsconvention.eu>

Signez la pétition en cliquant : <http://www.december18.net/fr/signez-la-petition>

Visitez le site de D18 pour rester à jour sur les questions des droits des migrants: <http://www.december18.net/fr>

France - Emploi :

Les Français d'origine maghrébine lourdement discriminés

Les chercheurs d'emploi MRE de France devraient avoir du souci à se faire, si on se réfère au dernier sondage de l'Institut National de la Statistique et des Études Économiques (INSEE). Il se trouve en effet que les fils d'immigrés maghrébins auraient plus de difficulté à trouver un emploi que les « Français de souche ». La discrimination apparaît comme principale cause de cet état de fait.

Lire la suite :

<http://www.yabiladi.com/articles/details/3650/france-emploi-francais-d-origine-maghrebine-lourdement.html>

La religion musulmane, facteur discriminant à l'embauche en France

En France, pour les candidats à l'embauche, un patronyme à consonance musulmane sur le CV est un obstacle pour obtenir un entretien, démontre un test réalisé par trois chercheurs.

Cécile Dumas
Sciences et Avenir.fr
23/11/10

Lire le reste de l'article :

<http://www.sciencesetavenir.fr/actualite/fondamental/20101123.OBS3432/la-religion-musulmane-facteur-discriminant-a-l-embauche-en-france.html>

Statistiques

Selon une étude de l'Institut national des études démographiques (Ined)

Etats-unis (42,8 millions)
Russie (12,3)
l'Allemagne (9,1)
Arabie Saoudite (7,3)
Canada (7,2)
Royaume-uni (6,5)
Espagne (6,4)

Selon cette étude qui définit un immigré comme une "personne née dans autre pays que celui où elle réside".
Sur la base de la proportion, l'étude définit cinq groupes de pays.

Premier groupe, les immigrés forment

86% de la population au Qatar,
70% Emirats arabes unis,
69% Koweït.
L'Arabie Saoudite, le Bahreïn, Oman et Brunei ont des taux compris entre 28 et 40%.

Ce sont tous des pays "peu peuplés mais richement dotés de ressources pétrolières".

Le deuxième groupe compte par exemple

Monaco (72%),
Macao (55%)
Singapour (41%).

Ce sont de "très petits territoires" ou des "micro-Etats, souvent dotés d'un statut particulier, notamment sur le plan fiscal".

Dans le troisième groupe, on trouve

l'Australie (22%),
le Canada (21%),
des pays "dotés d'immenses espaces mais encore faiblement peuplés".

Quatrième groupe

France, 11% d'immigrés
Autriche (16%),
Suède (14%)
Espagne (14%)
Etats-unis (13%).
Pays-Bas (10%)
Royaume-uni (10%)
Belgique (9%)
Italie (7%).

Cinquième groupe

Syrie qui héberge un million de réfugiés irakiens (5% de sa population)
Tchad qui accueille près de 350.000 Soudanais (3%).

En tête des pays de départ,

Mexique 10%
Afghanistan 9,9%
Maroc 9%
Royaume-uni 7,1%
Algérie 6,7%
Allemagne 4,9%
Turquie 4,5%.

Au total, les immigrés seraient 214 millions en 2010, soit 3,1% de la population mondiale.

'Asbl "Le 6ème Sens"

Notre Asbl soutient les personnes handicapées et à l'occasion de la Journée Internationale de la Personne Handicapées, nous organisons notre événement annuel le **Samedi 4 Décembre 2010 apd 17h** à l'abbaye de Forest, 9 Place Saint-Denis.

Au programme,

17h: Verre de bienvenue
18h: Ouverture des portes
> Projection d'un documentaire sur notre association.
> Défilé: collection de prêt-à porter conçus par Nikola F en association avec des sourds-muets.
> Spectacle: - Ouverture du spectacle avec Imane et Amine du 6è sens
- Beat-Box avec Big Ben
- Percussions: groupe de musique africaine
- Sensey: HipHop Jazz
- Maki: Slam
23h: Verre de clôture

ENTREE: 10 Euro au bénéfice de l'association et d'un projet de soutien au Sénégal avec Dafa Yow Asbl.
Explication du projet le jour même.

Infos & Réservation:

Samir El Bidadi, Manager
0484/83.94.30 - samirelbidadi@hotmail.fr

Doha Benkhadra, Coordinatrice
0487/75.44.23 - dohabk@gmail.com
Site Web: <http://www.le6esens.be>

1er FORUM INTER ENTREPRISES du HALAL

Belgique – Maroc
Partenariats gagnants

Bruxelles - 1 et 2 décembre 2010
Où ? Les caves de Cureghem - site des abattoirs
Rue Ropsy Chaudron, 29 - 1070 Bruxelles - Belgique

Jusqu'où s'étend le marché Halal (secteurs, publics cibles, etc.)?
Quelles sont les entreprises et secteurs d'activités concernés par le Halal ?
Comment les mettre en contact pour développer le marché dans des conditions optimales ?
Quelles sont les certifications requises ?
Quelles sont les perspectives d'export pour les sociétés vers les différents marchés arabes ?

Informations et modalités de participation : www.forumhalal.be
La participation pour les consommateurs est gratuite le mercredi après-midi
L'inscription payante aux conférences et à la journée des professionnels est obligatoire

CLC & Osmoteam
Boulevard Charles Van Pée 87 A
Nivelles, 1400
info@forumhalal.be

Journée culturelle organisée par l'ATMF
Sous le thème "L'Immigré, issu de l'immigration où est le problème ?

Date : le 11 décembre 2010

Lieu : salle le Cèdre au Jas de Bouffan à Aix en Provence
Adresse : avenue du Deffens jas de Bouffan - 13090 Aix en Provence

Programme

15 h30 - Accueil du public

16 h - Conférence/Débat

Intervenants :

 **Gilles LEMAIRE** : Ancien Secrétaire national des Verts de janvier 2003 à janvier 2005, membre du CA et du Bureau d'ATTAC...

 **Vincent GEISSE** : Sociologue et politologue , chargé de recherches au centre national de la recherche

 scientifique (CNRS), chercheur à l'institut de recherches et d'études sur le monde Arabe et Musulman (IREMAM/CNRS), enseignant à l'institut politique d'Aix en Provence , est l'auteur de plusieurs essais.

 

 **Jean Pierre CAVALIE** : Délégué Régional de la CIMADE

19 H / Restauration sur place avec participation

20 h / Soirée artistique :

Avec NOSTRA : RAP et HIP HOP

Le chanteur Zouhir et son orchestre : Oriental, Chaabi et RAI

Contact : Tél. 09 52 70 09 82 - Mail atmfaix@hotmail.com

Entrée libre

Débat

**A l'occasion de la Journée Internationale des Droits de l'Homme,
Les Amis de l'AMDH (Association Marocaine des Droits Humains)**

Organisent

Un Débat Public sur le thème : «Situation des Droits Humains au Maroc»

Animé par :

Madame Khadija RIADI, Présidente de
L'Association Marocaine des Droits Humains (AMDH).

Date : Vendredi 03 décembre 2010, à 19h30

Lieu : Espace MARX

Adresse : 6, Rue Salengro, Hellemmes-Lille (Métro : Marbrerie)

Depuis sa création en 1979, l'AMDH a axé ses positions et ses activités de défense des droits humains sur les bases de toutes les conventions internationales et sans aucune concession : défense des libertés individuelles et collectives, des libertés d'expression, défense des droits politiques, économiques, sociaux et culturels, etc.

L'AMDH mène des luttes sur plusieurs fronts à travers 90 sections et plus de 10 000 adhérents, dans toutes les régions du Maroc. Sa légitimité est incontestable sur les terrains des luttes pour la dignité humaine, pour l'instauration d'un état de droit et pour une constitution démocratique.

Association « Amis de l'AMDH - Association Marocaine des Droits Humains »

e-mail : amis.amdh@gmail.com

[Tribune libre](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

La dernière revue de presse hebdomadaire Dounia News a été envoyée à plus de 12000 abonnés. Inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir Dounia News. Ils vous remercieront.

Archives Dounia News

Revue de presse DN de la semaine en cours
<http://www.dounia.news.com>

Archives thématiques

http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic//index.php

La rubrique « tribune libre, zone de liberté d'expression »

est désormais complètement archivée a) par auteur b)
par date
<http://akhbardounia.wordpress.com/>

Message envoyé par Splio Free

Ce message a été envoyé par info@dounia-news.com à
veerle.solla@amsab.be

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).
Splio Free, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.